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Zusammenfassung

        
An 15 Intensivstationen wurde eine Fragebogenerhebung zu berufsbedingter Traumatisierung durchgeführt. 144 examinierte Krankenschwestern und Pfleger (17 %) machten Angaben zu Art und Häufigkeit hochbelastender Berufserfahrungen, Symptomen der posttraumatischen Belas-tungsstörung (PCL-C), Depression (ADS-K) und kognitiv-emotionalem Bewältigungsstil (FAPK 1,3). Die Pflegekräfte waren im Mittel 32 Jahre alt und hatten eine 8-jährige Berufserfahrung. Sie berichteten im Mittel über 38 traumatische Berufserfahrungen, die sie mit schwerverletzten, verstümmelten, sterbenden Patienten, Leichen und eigene Angst und Hilflosigkeit konfrontierten. 88 % litten unter Intrusionen, 75 % unter Symptomen eines erhöhten Erregungsniveaus, 41 % hatten eine posttraumatische Belastungsstörung (PTBS) ausgebildet. Im Vergleich zu gering belasteten Teilnehmerinnen machten Pflegekräfte mit PTBS signifikant häufiger Angaben zu depressiven Symptomen und Defiziten der emotionalen Kompetenz.


      
        
A questionnaire-study on work related trauma was conducted at 15 intensive care units. 144 examined female and male (17 %) nurses provided information on the type and frequency of highly stressful job experiences, symptoms of posttraumatic stress disorder (PCL-C), depression (ADS-K) and cognitive-emotional coping style (FAPK 1,3). The study participants had an average age of 32 and an average job experience of 8 years. They reported an average of 38 traumatic job experiences in which they were confronted with seriously injured, mutilated and dying patients, corpses and their own anxiety and helplessness. 88 % suffered from intrusive symptoms, 75 %) from arousal symptoms; 41 % had developed post-traumatic stress disorder (PTSD). Compared with less disturbed participants nurses with PTSD reported significantly more often on depressive smptoms and deficiences in emotional competence.


      

Key words

Intensive care nursing - Post-traumatic stress disorder - Coping
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